

Forum : Forum sur la liberté d'expression et le droit à l'information
Thématique : Assurer la liberté d'expression et une information fiable



Nom du/de la citoyen.ne : Lucia Gantch Garcia

Situation familiale <ul style="list-style-type: none"><input type="radio"/> Marié/en couple<input checked="" type="radio"/> Célibataire<input type="radio"/> Avec enfants, si oui combien_____	Niveau d'étude <ul style="list-style-type: none"><input type="radio"/> Primaire<input type="radio"/> Secondaire<input checked="" type="radio"/> Universitaire
---	--

1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet dans votre vie personnelle et professionnelle ?

Dans ma vie personnelle et professionnelle, je suis très concernée par la liberté d'expression et le droit à l'information. Depuis que je suis petite, mes parents m'ont appris à me poser des questions et à toujours vérifier les informations que je lisais ou entendais. Ces valeurs m'ont poussée à faire des études de droit, puis à me spécialiser dans le droit des médias. Aujourd'hui, je travaille comme avocate et j'accompagne des journalistes, des associations et des rédactions qui risquent des poursuites ou qui se font censurer. Par exemple, j'ai défendu une journaliste qui avait dénoncé de la corruption dans sa ville et qui a été attaquée en justice par des responsables politiques. J'ai aussi aidé une ONG qui risquait de fermer parce qu'elle critiquait certaines décisions publiques. Ces expériences m'ont montré que même dans un pays comme la France, la liberté d'informer peut-être fragile et qu'il faut parfois se battre pour la protéger.

Dans ma vie personnelle, je vois aussi à quel point la désinformation touche tout le monde. Certains de mes amis et membres de ma famille se sont déjà fait influencer par des fausses informations sur les réseaux sociaux, ce qui a créé des malentendus et des tensions. Ces situations me rappellent qu'il est important que chacun apprenne à vérifier ce qu'il lit ou regarde. En tant que femme, je suis aussi consciente que des messages haineux ou sexistes circulent beaucoup sur Internet et empêchent certaines personnes de s'exprimer librement. Enfin, mon travail me fait voir tous les jours comment la technologie et les réseaux sociaux peuvent rendre l'information compliquée à gérer : les montages vidéo, les articles manipulés et le fait que quelques grandes entreprises contrôlent beaucoup de médias montrent que le droit à l'information est toujours un défi.

2. Que proposez-vous à votre échelle ?

À mon niveau, je veux agir pour que la liberté d'expression et le droit à l'information soient mieux protégés. La première chose, selon moi, c'est d'éduquer les jeunes aux médias et à l'information. Il faut qu'ils apprennent à reconnaître une information fiable et à vérifier les sources. Je pense que des ateliers avec des journalistes ou des juristes dans les écoles et lycées pourraient vraiment aider à comprendre comment fonctionnent les médias et pourquoi il est important de réfléchir avant de partager quelque chose.

Je crois aussi que les plateformes comme les réseaux sociaux devraient être plus transparentes. Les gens doivent savoir comment leurs fils d'actualité sont créés et pourquoi certains contenus sont montrés avant d'autres. Il faut aussi encadrer l'utilisation des nouvelles technologies comme l'intelligence artificielle pour éviter que les vidéos ou articles soient modifiés pour tromper les gens.

Je souhaite aussi protéger les journalistes et les lanceurs d'alerte. Ces personnes effectuent un travail important pour informer le public mais sont parfois menacées ou harcelées. Je pense qu'il devrait y avoir des lois plus strictes pour les protéger et leur permettre de continuer leur travail sans avoir peur.

Enfin, je crois qu'il est important de soutenir les médias indépendants. Trop souvent, les grandes entreprises contrôlent la majorité des informations et les petites rédactions n'ont pas assez de moyens pour exister. Avoir différents points de vue est essentiel pour que chacun puisse se faire sa propre opinion. À mon niveau, j'essaie aussi de parler à mon entourage et de les sensibiliser à ces problèmes, pour que tout le monde comprenne l'importance de réfléchir à l'information qu'on reçoit et qu'on partage.

En résumé, mon travail et ma vie personnelle me font comprendre que la liberté d'expression et le droit à l'information sont essentiels mais fragiles. Je veux défendre ces droits, éduquer les autres et proposer des solutions simples mais efficaces pour que chacun puisse s'informer et s'exprimer librement, tout en respectant les autres.